



VŒUX À LA POPULATION 2024 12 janvier 2024 - L'Agora Commentry

Intervention du Maire, Sylvain BOURDIER

Mesdames, Messieurs, en vos différentes qualités,
Monsieur le Sous-préfet,

« La Commune est un pilier de la République et le lieu de la proximité, de l'Humanité ».

Je voudrais faire miens ces mots d'André Laignel, Maire d'Issoudun, premier Vice-président de l'Association des Maire de France et ancien Ministre.

Les faire miens comme un espoir pour l'avenir et un appel à l'action collective pour aujourd'hui.

Un espoir pour notre ville et pour nous, pour vous, Commentryennes et Commentryens.

Car certes, je ne peux pas taire ou faire mine d'ignorer un monde en guerre, de l'est de l'Europe jusqu'au Moyen-Orient ou au Soudan.

Certes, je ne peux pas taire ou faire mine d'ignorer une société qui se fracture, qui se divise, où parfois, voisins, collègues, camarades de classe se font face, plutôt que de marcher côte à côte ; un monde où la peur prend trop souvent le pas sur l'optimisme et sur la volonté.

Non je ne peux pas taire ou faire mine d'ignorer la hausse de la pauvreté à travers le pays, les morts dans le froid de la rue, ou l'agonie des services publics les plus élémentaires tels que la santé : situation inacceptable dans une société démocratique développée.

Je ne peux pas taire ou faire mine d'ignorer ce qui, d'un sentiment, est devenu avec les années un constat d'abandon pour beaucoup de françaises et de français.

Je ne peux pas taire, ou faire mine d'ignorer la haine triomphante, qui parade de l'Iran jusqu'à certains bancs de l'Assemblée nationale, et qui fleure bon l'odeur nauséabonde des années 40.

Mais puisqu'à Paris, bien loin de nos réalités quotidiennes, on remanie, on fait valser les portefeuilles (ministériels), pendant que les nôtres, portefeuilles, s'amaigrissent et que nous nous disons souvent que tout empire, et bien c'est d'ici que je veux vous parler. De ce pilier de la République, ce lieu de proximité et d'humanité que doit être la commune, peut-être plus que jamais dans notre histoire contemporaine. Car au « réarmement civique », je voudrais préférer l'action communale et citoyenne.



Alors nous voilà, élus locaux, recevant chaque semaine en mairie et rencontrant chaque jour dans nos rues, des femmes et des hommes :

- celui-ci, qui risque de perdre son emploi faute de renouvellement de son titre de séjour dans les délais,
- celle-là qui cherche un logement face au délabrement de ce que son marchand de sommeil lui loue à prix d'or,
- cet ouvrier, inquiet du devenir de son activité,
- ce commerçant et cet artisan, aussi, qui désespèrent du coût de l'énergie,
- ce jeune à l'avenir incertain, qui s'interroge et qui n'est même pas sûr de pouvoir vivre aussi bien que ses grands-parents.

Mais il y a aussi :

- cette vieille dame, qui était dans la peine et l'isolement, et qui s'engage pour se rendre utile et recréer du lien social,
- il y a aussi cette enseignante qui, au quotidien, lutte contre les discriminations et le racisme,
- il y a aussi ce bénévole associatif, qui met des étoiles dans les yeux d'un enfant,
- il y a cet agent du centre communal d'action sociale qui assiste les plus démunis,
- il y a ces musiciens, qui jouent leur partition, à l'écoute les uns des autres : des individualités qui se subliment en un ensemble harmonieux.

Entre tantôt la force des uns et tantôt la fragilité des autres, dans la diversité de ce que nous sommes, notre commune nous montre bien souvent que nous ne pouvons aller de l'avant qu'ensemble et dans la fraternité.

Écoutez ce que m'a écrit une Commentryenne : « *Merci à vous Monsieur Bourdier (en vérité c'est la Commune qu'elle remercie), pour votre aide aux plus démunis qui malheureusement sont de plus en plus nombreux.*

Moi même seule avec mon fils c'est pas facile tous les jours même en travaillant.

Si je pouvais j'aiderais volontiers, peut-être un jour je pourrai faire quelque chose car moi aussi j'ai été bénéficiaire et j'étais contente d'être aidée. »

Voilà un bel état d'esprit, qui nous permet d'avancer, alors que tant d'autres, aigris, rêvent de nous voir reculer jusqu'au chaos.

C'est un choix, d'agir et d'avancer ensemble. Et la Commune doit en être le garant.

Alors, Mesdames, Messieurs, dans l'année qui s'ouvre, avec les moyens et les capacités qui sont les nôtres, nous allons continuer d'agir.

Agir, c'est servir. Et les agents publics, du centre technique municipal et des services techniques, du centre communal d'action sociale, de l'accueil, des services du personnel et financier, de l'administration générale et de l'état civil, de la police municipale, du cabinet du maire et de la



communication, de la jeunesse, de l'éducation et de la restauration scolaire, des sports et du ménage, de la culture et de l'animation, seront là, à vos côtés, pour continuer de vous accompagner en 2024. Continuer de vous accompagner, mais aussi travailler à mieux répondre à vos besoins et à vos attentes et nous pourrons, certainement en cours d'année, annoncer de nouveaux dispositifs de proximité pour garantir la présence de service public.

Agir, c'est aussi investir. C'est ce que nous allons continuer de faire, pour répondre aux enjeux du XXI^e siècle : enjeux énergétiques, enjeux écologiques, enjeux sociaux. Nous allons végétaliser la ville, améliorer votre cadre de vie, faire vivre le lien social, notamment par le sport avec le Label Terre de Jeux 2024 que nous avons reçu l'année dernière et par la culture, pour toutes et tous, notamment via le nouvel équipement Micro-Folie que nous venons d'inaugurer à la Pléiade ou encore, en soutenant les actions du conseil citoyen à hauteur de 15 000€. Nous resterons aussi mobilisés pour la vitalité et le dynamisme de Commentry.

Agir, c'est protéger les habitants. Et puisque le pouvoir d'achat reste sans conteste la première préoccupation de la population, et évidemment des Commentryens, nous allons maintenir les mesures d'accompagnement que nous avons mis en œuvre, comme la distribution des kits de fournitures scolaires pour les collégiens, l'accès gratuit à la Pléiade, le transport à la demande gratuit, l'aide aux lycéens dans le cadre du fonds Montusès, ou la cantine à 1€ pour tous.

Ce soir, nous allons vous présenter de nombreux projets pour Commentry, pour ses habitantes et ses habitants.

Agir, pour Commentry, ce sont des dépenses publiques. Au contraire de l'Etat, qui adopte un budget déficitaire, les Collectivités locales, les Communes, elles, doivent impérativement voter des budgets à l'équilibre. C'est donc pour Agir que nous sollicitons, parfois avec insistance, nos partenaires financiers tels que l'Etat et le Département qui répondent présents. C'est l'occasion ce soir de remercier ces partenaires et tout particulièrement l'Etat pour son soutien financier et technique constant. Cela nous est essentiel. Merci beaucoup Monsieur le Sous-préfet, pour l'intérêt permanent que vous portez à Commentry.

Depuis le début du mandat, nous avons réduit l'endettement de la Ville, en ne réempruntant pas. Je ne suis pas de ceux qui, alors que bien souvent ils défendent le dogme de la diminution de l'endettement, ne sont pas les plus prudents avec l'argent public. Car la dette est un investissement sur l'avenir. Et en ayant réduit notre endettement, nous avons aujourd'hui les marges de manœuvre qui nous permettrons, lorsque cela sera nécessaire, d'emprunter de nouveau, dans les meilleures conditions, au service des Commentryennes et des Commentryens.

Mesdames, Messieurs, les principaux projets que nous allons mettre en musique en 2024 à Commentry sont nombreux.

Nous le ferons avec vous, nous aurons de nombreuses occasions d'échanger avec les riverains et les habitants concernés par ces projets. L'ensemble de l'équipe municipale, j'en profite pour les remercier de leur implication, ainsi que tous les agents du service public, et moi-même, restons disponibles pour vos questions ou vos demandes.



Alors que l'année 2024 s'ouvre, je tiens à vous adresser, au nom de la Municipalité, des Agents de la Collectivité, et plus personnellement, des vœux très sincères de bonne et heureuse année, de santé, de réussite et de réalisation dans vos projets personnels, professionnels, dans vos engagements associatifs.

Je remercie les professionnels de santé, les artisans, les commerçants, les entrepreneurs, les travailleurs et les agriculteurs, les dirigeants et les bénévoles associatifs, les agents de la Commune, les forces de sécurité, toutes les forces vives qui, écrivant leur partition, composent Commentry.

Je vous souhaite, à chacune et à chacun, de donner du son à votre vie : bien-sûr, en assistant aux représentations de l'Harmonie Commentryenne et de l'Ecole Municipale de Musique, ainsi qu'aux événements de la riche programmation de la saison culturelle et les événements Commentryens.

Mais donner du son à votre vie, ce n'est pas que de la musique, et ce n'est pas qu'un vœu. C'est une volonté. Celle que nous portons, ensemble, de construire une ville et une vie plus harmonieuse et plus douce pour celles et ceux qui vivent ici.

Si, comme l'a dit un illustre artiste, « *l'action est musique* » : jouons, agissons, pour continuer à construire la vie, et la ville de demain.

Merci à l'Harmonie Commentryenne, à sa Présidente, à ses musiciens et son Chef Renaud Lacas, merci à l'ensemble de Tuba de l'Ecole Municipale de Musique, ainsi qu'à Jean-Marc Vincent et Romain Vignane pour les photographies qui vous sont exposées autour de la salle. Merci aux services de la ville, de la Communication et du Cabinet, de l'Agora, du CTM pour l'organisation de ce soir, merci à Max à la régie. Et puis merci à Mathieu Pruniaux qui pilote la captation vidéo.

Merci pour votre présence, place à l'Harmonie !
Bonne soirée !